

Objet : Présentation du questionnaire sur la participation des femmes dans les instances politiques

Chère collègue,

Je m'adresse à vous en tant que rapporteure du Réseau des femmes parlementaires des Amériques pour la thématique « *L'évolution de la participation des femmes dans les instances politiques 1999-2009 : bilan et perspectives* ». Afin de poursuivre l'étude de cette thématique, vous trouverez ce joint un **questionnaire sur la participation des femmes en politique** que je vous prie de remplir et de me retourner. Il nous permettra de dresser un portrait des facteurs qui ont influencé le parcours politique des femmes parlementaires des Amériques et de leur perception sur les enjeux et les défis liés à la participation politique des femmes dans le continent.

L'étude de cette thématique a une double finalité : d'un côté, nous souhaitons dresser un bilan de la situation dans les Amériques et, d'un autre, nous cherchons à analyser les expériences positives ayant contribué à l'accroissement de la représentation des femmes. Un premier volet, abordé lors de la VIII<sup>e</sup> Réunion annuelle du Réseau, en septembre 2009, a porté sur *les effets des différents systèmes électoraux sur la représentation des femmes et le rôle des partis politiques comme vecteur de la participation politique des femmes*. Le questionnaire que je vous adresse a pour finalité de répondre au deuxième objectif de l'étude, c'est-à-dire, l'analyse des facteurs qui contribuent à augmenter la participation des femmes dans les instances politiques.

Afin d'atteindre notre objectif, il est vital d'obtenir des données correspondant à la réalité sur le terrain. De tels renseignements ne peuvent provenir que des femmes qui ont vécu et qui vivent dans leur quotidien l'expérience de la politique. C'est-à-dire, vous et moi.

L'importance de la représentation féminine dans les instances parlementaires ne fait aucun doute. Elle permet non seulement de matérialiser les idéaux démocratiques de liberté et d'égalité, mais aussi d'amener les parlements à considérer les enjeux sociopolitiques selon une perspective de genre et d'inclure à l'ordre du jour politique des thèmes marginalisés qui nous touchent principalement. C'est pourquoi je compte sur votre participation : votre témoignage sera précieux pour les débats d'aujourd'hui et pour les améliorations de demain.

Sachez que tous vos commentaires sont les bienvenus, et ce, sur l'ensemble des questions. Si l'espace prévu à cet effet est insuffisant, n'hésitez pas à ajouter des feuilles complémentaires.

Je vous remercie à l'avance de votre collaboration,

Monique Richard  
Députée de l'Assemblée Nationale du Québec